

Conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López

Ciudad de México, 5 de enero de 2024.

07:00 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

07:04 am - La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, informa sobre el secuestro de 31 migrantes el 30 de diciembre en Tamaulipas, detalla que algunas de las familias sí pagaron parte del rescate que les exigieron, mientras que el operativo de búsqueda cubrió seis municipios, además del seguimiento a los teléfonos celulares de las víctimas. Comenta que el despliegue de las fuerzas de seguridad en la zona, en búsqueda de los secuestrados, fue la razón por la que fueron liberados. Dice que 26 tienen nacionalidad venezolana y los restantes, hondureña; menciona sus nombres.

07:12 am - En enlace en vivo, el gobernador Américo Villareal, destaca que tres de los venezolanos tienen doble nacionalidad, descartando usar la asistencia consular de Colombia, apegándose únicamente a la de Venezuela. Destaca que continúan las investigaciones, así como los operativos de seguridad en la entidad, para evitar otros hechos similares. Asegura que las versiones que refieren que autoridades habrían permitido el secuestro de los migrantes tienen que ver con los ataques a la Cuarta Transformación, pues recalca los avances en la seguridad.

07:18 am - Por su parte, el presidente retoma lo dicho por Américo Villareal respecto a que "son ofensivas las acusaciones" de la participación de policías en el secuestro y recalca que han bajado los índices delictivos en la entidad, aprovechando para respaldar al gobernador tamaulipeco.

07:24 am - López Obrador subraya la importancia de los albergues y estancias para migrantes en el sur y sureste del país, a fin de protegerlos en esa región y evitarles los peligros que sufren en otras partes del territorio, como en el norte, sobre todo en manos de "polleros". Recuerda algunos casos de asesinatos de migrantes en Tamaulipas.

07:40 am - El presidente celebró que Lenia Batres ya se haya incorporado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y resaltó su perfil. Afirma que el video publicado en redes sociales, donde detiene a su hijo durante un pleito en el patio de una vecindad, demuestra quien es, pues se relaciona con el pueblo y "no con los de arriba". Reitera su llamado a reformar el poder judicial para que los jueces y magistrados sean elegidos por voto popular.

08:00 am - Respecto a la reforma al Instituto Nacional de Migración, el mandatario destaca que cada semana se realizan reuniones para atender el estado de la atención a los migrantes en el país, a la vez que también acordó con el gobierno de Joe Biden



la realización de reuniones frecuentes para tratar el tema de los desplazamientos hacia la frontera común.

08:07 am - Asimismo, el presidente afirma que se está implementando un programa de retorno voluntario con el que, tras aceptar regresar a su país de origen, los migrantes serán capacitados y contratados en empresas mexicanas en dicho país, donde el gobierno de México les pagará el salario mínimo.

08:12 am - Comenta que en el caso de Haití también se busca implementar los programas de apoyo que en el resto de Centro y Sudamérica para atender las causas de la migración, en la isla obstaculizan la atención de los problemas internos, a la vez que destacó lo rápido que se adaptan al lugar en que se encuentran.

08:25 am - El presidente refiere que la cuestión no es contratar en México a los migrantes, pues ya hay programas para emplearlos en diversas entidades, sobre todo en el sureste, pero afirma que "ya salen con la idea de llegar a EU", por lo que no aceptan las oportunidades de empleo, reiterando que es mejor atender las causas por las que dejan sus países de origen.

08:44 am - Volviendo al secuestro en Tamaulipas, López Obrador niega que la liberación de los 32 se haya dado después de pagar los rescates, como se afirmó en redes sociales.

08:52 am - Rosa Icela Rodríguez indica que el ISSSTE registra un abasto de medicamentos del 97%, así como un 86-88% de recetas surtidas en su totalidad, por lo que aún se trabaja en mejorar el sistema de suministro a las unidades de salud del instituto. Agrega que ya hay detenciones en torno al tema de la extorsión en la venta de pollo en el Estado de México, aunque refirió que será hasta que se resuelvan las investigaciones cuando se informe sobre el grupo delincuencia que está afectando a los polleros mexiquenses. Retoma lo dicho por el presidente y refuta que los migrantes fueran liberados tras el pago de los rescates, sin dar mayores detalles debido a que la investigación continúa su curso.

09:10 am - Tras algunos cambios en los horarios del Tren Maya, López Obrador destaca que se corregirá el tema de la impuntualidad, pues recalca que siguen afinando detalles por su reciente inauguración, como también ocurre con Mexicana de Aviación.

09:18 am - Comenta el presidente que en Guanajuato la situación está complicada, por ello se está atendiendo de manera prioritaria. Queremos mantener la presencia de la Guardia Nacional, añade. Enfatiza que el caso de Querétaro está raro pues ni siquiera aparece en las estadísticas de homicidios; elogia al gobernador de esa entidad.

09:20 am - Termina la conferencia.

